



## Los Costeños: banda usa embarcaciones pesqueras pequeñas para trasladar droga desde el sur de Perú hasta la costa de Arica

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Quince detenidos por su presunta participación en la organización criminal internacional Los Costeños de Colombia fueron reformalizados en el Tribunal de Garantía de Arica, sostuvo el Ministerio Público. Al tráfico de drogas, por el que se les acusó inicialmente, se les agregó el delito de asociación ilícita.

El fiscal regional de Arica y Parinacota, Mario Carrera, señaló que los delincuentes no operaban en forma aislada y que tenían una estructura con mandos directos y distribución de funciones para sus integrantes. Además, las órdenes centrales se las entregaban directamente desde Colombia, no en territorio chileno.

"Han intentado ingresar droga a nuestro país por vía marítima y hemos logrado ya distintas detenciones. En su mayoría son de nacionalidad colombiana, algunos de ellos venezolanos y uno de nacionalidad chilena. Es muy relevante no perder de vista a distintos grupos

organizados que estén intentando retomar las operaciones en esta región y en particular hemos detectado ingresos por vía marítima, lo que hace más riesgoso el control respecto del ingreso de droga", advirtió.

"Ya tenemos pruebas concretas de que aquí estamos en presencia de una organización, no de delitos aislados, lo que nos dice que hay una estructura y mandos directos", recalcó.

### "La mayor incautación de ketamina"

Los implicados han sido detenidos durante los últimos cuatro meses. La mayoría de ellos —diez— fueron aprehendidos en julio pasado, con más de 96 kilos de ketamina evaluados en más de \$5.700 millones. Lo anterior ocurrió en Caleta Vitor, a unos 60 kilómetros al sur de Arica, en el marco de la operación denominada "Desembarco", con la participación de personal de la Armada, el Ministerio Público y la Policía de Inves-



Los cargamentos eran acopiados en el extremo norte, antes de su distribución y venta en el resto del país.

tigaciones. La Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) de esta última institución reportó que el resultado del procedimiento, también apoyado con drones, fue "la mayor incautación de ketamina de la que hay registro en el país".

"Una vez que la sustancia ilícita llegaba, la estructura criminal la retiraba y la transportaba (vía terrestre) hasta la ciudad de Arica, en específico hasta un departamento ubicado en la zona norte, donde era finalmente acopiada", indicó la Brianco.

En operativos policiales posteriores en esa región fueron detenidos otros cinco presuntos integrantes de Los Costeños: dos colombianos, dos peruanos y un chileno.

El Ministerio Público señaló que se ha establecido que la organización se especializó en los envíos de droga utilizando para ello embarcaciones pesqueras pequeñas procedentes del sur de Perú. Hasta ahora no se le han incautado grandes cantidades de armamento y municiones.